

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari hasil kajian yang dilakukan penulis mengenai nilai-nilai pendidikan akhlak di dalam novel *Sandiwara Langit* karya Abu Umar Basyier dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

Novel *Sandiwara Langit* karya Abu Umar Basyier mengandung nilai-nilai pendidikan akhlak di dalamnya. Nilai-nilai pendidikan akhlak yang terdapat dalam novel *Sandiwara Langit* digambarkan melalui tokoh utama yang berperan dalam novel tersebut. Novel *Sandiwara Langit* karya Abu Umar Basyier adalah sebuah novel pembangun jiwa bertabur hikmah penyubur keimanan, di dalam novel tersebut terdapat banyak pesan, pelajaran, dan nilai-nilai pendidikan yang dapat diambil oleh para pembaca. Novel *Sandiwara Langit* dikemas dengan cerita yang menarik melalui tokohnya yang shalih dan shalihah dengan dilengkapi dalil-dalil al-Qur'an, sehingga para pembaca dapat mencontoh dan memetik pelajaran yang terdapat di dalam novel *Sandiwara Langit* tersebut.

Dari hasil analisis yang telah dilakukan oleh penulis dapat disimpulkan bahwa nilai-nilai pendidikan akhlak yang terdapat dalam novel *Sandiwara Langit* sebagai berikut:

- a. Akhlak terhadap Allah meliputi: tawakkal, bersyukur, berdzikir, dan bertaubat.
- b. Akhlak terhadap diri sendiri meliputi: menjaga kesucian diri, jujur, sabar, dan kerja keras.

- c. Akhlak terhadap sesama manusia meliputi: tolong-menolong, menepati janji, dan rendah hati.

B. Saran

Dari hasil penelitian yang dilaksanakan penulis, dan berdasarkan pada kesimpulan di atas, maka penulis memberikan beberapa saran yang diharapkan dapat menjadi salah satu upaya dalam mengembangkan konsep pendidikan akhlak dan memiliki dampak positif, yakni:

1. Bagi para pembaca, hendaknya nilai-nilai pendidikan akhlak dalam novel *Sandiwara Langit* dapat diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari, baik di rumah dengan keluarga, saudara atau kerabat, maupun di lingkungan dengan masyarakat.
2. Bagi perguruan tinggi, dengan adanya pendidikan karakter dewasa ini di sekolah-sekolah, hendaknya penerapan pendidikan karakter juga dapat berkembang ke dalam perguruan tinggi, terlebih lagi UNISNU Jepara sebagai induk dalam mengajari calon pendidik bangsa khususnya di bidang agama. Dengan adanya calon pendidik yang memiliki akidah dan akhlak yang semakin matang, maka diharapkan mampu menjadi benteng bagi arus globalisasi yang semakin merusak moral generasi muda.
3. Bagi peneliti selanjutnya, kajian tentang nilai-nilai pendidikan akhlak dalam novel *Sandiwara Langit* belum dikatakan sempurna, karena keterbatasan waktu, metode serta pengetahuan dan ketajaman analisis yang peneliti miliki, untuk itu besar harapan penulis, akan ada banyak peneliti-peneliti baru yang berkenan untuk mengkaji ulang novel *Sandiwara Langit* ini.

C. Penutup

Dengan mengucapkan syukur kehadirat Allah SWT atas rahmat, taufiq serta hidayah-Nya, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW. sebagai pembawa risalah Ilahiyyah, beserta keluarga dan sahabat-sahabatnya. Semoga kita selalu mendapatkan pertolongan dan syafaatnya di hari kiamat nanti. Penulis juga mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan motivasi, bimbingan serta bantuan terhadap penulisan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih terdapat banyak kesalahan dan kekurangan, baik dari segi tulisan, gaya bahasa, materi dan data dalam skripsi ini. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun, karena hal itu merupakan tolok ukur dalam karya yang lebih baik di masa yang akan datang.

Akhirnya, dengan mengharap ridho dari Allah SWT, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan para pembaca pada umumnya.

Aamiin Yaa Rabbal Alamin.